



Raquel Fernández  
González

**Directora Pedagógica**  
**CEE Hospital San**

**Rafael**  
[raquel.fernandezg@sjd.es](mailto:raquel.fernandezg@sjd.es)

## Educación especial

Educación especial, una disciplina que se ha ido concretando y especializando a lo largo de los años y que se materializa en los colegios de educación especial, cuyo principal propósito es promover el máximo desarrollo de los alumnos a través de intervenciones coordinadas. Son variados y complementarios los perfiles profesionales que integra, de una gran riqueza, que, al trabajar en equipo, permiten abordar desde distintos ámbitos la atención a la diversidad con la finalidad de mejorar la calidad de vida de estas personas.

Gracias a estos colegios los alumnos que no pueden alcanzar los objetivos por la vía ordinaria de escolarización pueden tener una salida para seguir alcanzando objetivos en distintas áreas de desarrollo pudiendo realizar adaptaciones muy significativas tanto en los accesos como en elementos curriculares. También se adaptan los tiempos y la intensidad de los apoyos, por ejemplo. Todo esto unido a ratios más bajas y a los especialistas profesionales permite que la intervención se ajuste lo máximo posible a las características del alumnado que se atiende.

**Las programaciones que se realizan están centradas en la persona, no existiendo dos iguales: cada alumno, con sus objetivos, competencias, recursos de apoyo e intensidad de los mismos, disfruta de una educación de calidad, personalizada y ajustada a sus intereses y motivaciones. Se tienen en cuenta todas las dimensiones de la persona y no exclusivamente las habilidades académicas, sino también aspectos de salud, higiene, alimentación, participación y conducta, entre otras.**

Son los colegios de los alumnos felices, porque en ellos se respira alegría, optimismo y el gusto de aprender por aprender, cada uno a su ritmo y con los apoyos que necesite para lograr sus objetivos personalizados. Buscamos promover su participación en el contexto y la máxima inclusión social y cuidamos con mimo todo el proceso educativo; secuenciamos aprendizajes y celebramos cada logro, ya que, por muy pequeño que parezca, para la persona y su entorno puede significar un cambio muy grande.

Resulta complejo acercar en unas líneas el significado de un colegio de educación especial, ya que, además, cada uno es único en organización y esencia; es por ello que, a lo largo de estas páginas podréis leer artículos y experiencias de siete maravillosos colegios que permitirán abrir una mirada a este pequeño pero apasionante mundo educativo. Esperemos que disfrutéis de la lectura tanto como nosotros hemos disfrutado escribiéndolo.

Gracias